



ALOIS STÖGER
Bundesminister

Stubenring 1, 1010 Wien
Tel: +43 1 711 00 – 0
Fax: +43 1 711 00 – 862156
alois.stoeger@sozialministerium.at
www.sozialministerium.at
DVR: 0017001

Frau
Präsidentin des Nationalrates
Parlament
1010 Wien

GZ: BMASK-10001/0516-I/A/4/2017

Wien, 19.10.2017

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 14023/J des Abgeordneten Matthias Köchl, Freundinnen und Freunde** wie folgt:

Fragen 1 bis 7:

Hinsichtlich der Fragen 1 bis 4 verweise ich auf die Beantwortung der Anfrage Nr. 14025/J durch den Bundesminister für Land- und Forstwirtschaft, Umwelt und Wasserwirtschaft. Hinsichtlich der Fragen 5 bis 7 verweise ich auf die Zuständigkeit des Bundesministers für Finanzen.

Ergänzend wird aus Sicht des Arbeitnehmerschutzes Folgendes angemerkt:

Die sichere Verwendung des Arbeitsstoffes Bisphenol A (BPA) ist bereits durch die bestehenden rechtlichen Regelungen abgedeckt. Im ArbeitnehmerInnenschutzgesetz wird im 4. Abschnitt grundsätzlich der Umgang mit gefährlichen Chemikalien am Arbeitsplatz geregelt. In der Grenzwerteverordnung, GKV 2011 ist für Bisphenol A (BPA) ein MAK-Wert von 5 mg/m³ für die einatembare Staubfraktion und ein Kurzzeitwert von ebenfalls 5 mg/m³ (als Momentanwert) festgelegt. BPA wird als „sensibilisierend“ (S) und als „kann vermutlich Fruchtbarkeit beeinträchtigen“ (f) angeführt. In der Richtlinie (EU) 2017/164 zur Festlegung einer vierten Liste von Arbeitsplatz-Richtgrenzwerten ist für Bisphenol A ein Grenzwert von 2mg/m³ einatembarer Staub enthalten, dieser wird mit einer geplanten Novellierung der GKV umgesetzt werden.

Zu einem Verbot von Thermopapier, das Bisphenol A (BPA) enthält, wird auf Folgendes hingewiesen:

Die Verordnung (EU) 2016/2235 der Kommission zur Änderung des Anhangs XVII der REACH-Verordnung (Verordnung (EG) Nr. 1907/2006) sieht ein Verbot des Inverkehrbringens von Bisphenol A in Thermopapier in einer Konzentration von $\geq 0,02$ Gewichtsprozent ab 02.01.2020 vor.

Mit freundlichen Grüßen

Alois Stöger

